
宮古市

見せ場は船山車のパレード。廃船を利用

して豪華な飾り付けをした山車が美しさ

を競いあう。市民による手踊りも披露さ

れる。

みやこ秋まつり



大阪府 ４０代
みやこ祭りの特集をテレビで観て一目惚れしてしまいました。それからは、ユーチューブ
で検索して気分を盛り上げていました。コロナ禍が落ち着いたら家族皆で是非とも旅行
したいと思います。

埼玉県 ２０代
宮古市出身です。みやこ秋まつりが大好きです！来年は開催できると良いですね！宮
古市の皆さん応援しています！

鹿児島県 ３０代 親戚と行っていました。また行きたい！早く元の生活に戻って！

東京都 ３０代 まつりといえば山車。元気をもらえる。来年こそは見に行きたい。

神奈川県 ２０代 神輿の復活！あの迫力をもう一度！コロナよ、収束せよ…！

静岡県 ４０代

『みやこ秋祭り』には行った事がないんです。このお祭りは、小学２年になる息子と色々
なお祭りをネットで見て知りました。息子は、大きなお祭りに行った事がないんですが、
テレビで山車の飾りや人が乗り踊り賑やかなお祭りにとても興味を持ちました。その中
で、この「みやこ秋祭り」にでる山車は、廃船となった船で作られている事に驚き、どんな
風に出来上がっているのか自分の目で見てみたい！と、言うようになり、行こう！見に
行こうと！と、計画を立て始めた矢先にコロナ禍となってしまいました。こんな風になっ
て、皆んなが悲しく、そしてみやこの人達皆んながたいへん思いをしている人達や、我
慢我慢に思っている子供達も多いと思います。でも、必ずいつから開催されると願って
います。その時には必ず見に行きます。なのでその日まで、皆んなで頑張って頂きたい
と思います！開催される日を、息子と家族皆んなで楽しみにしています！

愛知県 １０代
引っ越す前は宮古市に住んでいたので、毎年参加していました。幼い頃父親に肩車し
てもらって見た船山車のパレードが印象に残っています。またあの時のように楽しい思
い出を今の子供たちにも味わってもらいたいです。応援しています！

香川県 ４０代 山車の走る姿ワクワクします今年は映像で我慢我慢。

東京都 ５０代
東日本大震災の後、何もない宮古の沿岸部を訪れました。でも、魚が甘く、美味しかっ
た。その後、大分復興されたことと思います。コロナで今大変でしょうが、頑張って下さ
い。私もまた訪れたいと思います。

和歌山県 ４０代 舟山車のパレードまたできる日がきっときます！

岩手県 ３０代

毎年家族で山車や踊りを楽しみにしてました。ここ最近の定番は、浅草からいらっしゃる
サンバの方たちで凄い盛り上がりだったのですが……今年は開催予定が、ちょうど市内
でコロナが流行って中止となってしまいとても残念でした。久しく賑やかな行事も無いた
め、次回の開催が楽しみです！！

岩手県 ３０代
約３０年前は末広町〜中央通商店街に屋台がズラリと並んで賑やかでした。宮古の企
業や団体が鼻曲がり鮭音頭に合わせて踊りながらパレードしたり、出汁も出ていたと思
います。

福岡県 ２０代
毎年楽しみにしていたお祭りがどこも中止され夏らしいことができてなかったので嬉しい
です。ありがとうございます。

広島県 ３０代
宝船のような豪華な飾り付けの船山車や、笑顔に彩られた手踊りの華やかな光景が、
来年の秋に戻ってきて欲しいです。

秋田県 ５０代
令和になって、復興した宮古（宮城）を旅する計画をたてていたのにコロナでまだ行けて
ません。県外へ行けるようになったら、必ず行こうと思ってます。せっかくなので、秋まつ
りに合わせて計画を立てます。まつりの実行委員の方々、がんばって下さい。

岩手県 ５０代
毎年あたり前のように開催されることが重要だと改めて気付きます。来年はぜひ開催し
ましょう。

岩手県 ６０代
大きな舟山車が圧巻です。ブラジルから「サンバ」のお姉さん達が来た事もあり、男性陣
の目はハートに。手踊りの熱気もにぎにぎしく、まつりの後はすっかり秋も深まって行く
宮古の街なのでした。

岩手県 ４０代

２人の息子が小学生の頃、秋まつりは舞台でした。道路で七つ踊りやヒップホップダン
スをお客様に見せる姿は親バカではありますがほこらしく、その日のために練習してい
た時間もあったので胸があつくなった事を覚えています。そんな「ハレの舞台」を来年こ
そはみんなに届くといいと思うし、そうあって欲しいです。

＜みやこ秋まつり＞



岩手県 ６０代
仕事に就いているときは職場の船山車を引いたり、手踊にも出ました子供も小人の服
装で山車に乗りました。にぎやかなお祭がコロナで中止になる事はさびしいです。海の
恵みを神様に感謝しにぎやかにお祭りができますように！

岩手県 ３０代
宮古市民として手踊りや山車のパレードに参加していました。２年連続で中止となって
いるので、来年は開催される状況となっていることを願っています。

＜宮古夏まつり＞

大阪府 ４０代
やはりコロナ下ではない時祭りはすごくよかったと思いました。とにかく人とのつながり
など出来るいいイベントなので今後も楽しみにしたいです！！

埼玉県 ３０代 初めて従兄弟に会う際に行った思い出のお祭りです。

茨城県 ３０代 夏祭りと花火が、夏の楽しみなので、来年は開催できる事を願ってます。

兵庫県 ７０代
震災前のとても綺麗な海岸線が、忘れられません。牡蠣を沢山食べた思い出がありま
す。

＜たろう大漁まつり＞

東京都 ３０代 ２０２１年は中止！来年こそは楽しみにしてます。

＜浄土ヶ浜まつり＞

栃木県 ３０代 お祭りを楽しみにしております！これからも頑張って下さい！

＜浄土ヶ浜遊覧船＞

神奈川県 ３０代

私が震災の１ヶ月前に三陸地方へ行ったとき、龍泉洞や浄土ヶ浜、碁石海岸などを観
光で巡りました。その時に乗船した浄土ヶ浜遊覧船から見たリアス式海岸の風光明媚な
情景は忘れられません。その１ヵ月後に震災が発生して三陸の景色は変わり果ててし
まい大変な衝撃を受けました。復興してきたものの、浄土ヶ浜遊覧船は廃業してしまい２
度と乗ることができなくなってしまいました。残念でなりません。私にとってあの三陸旅行
は人生のお祭りでした。(祭りではないと思いますがご容赦ください)

＜陸中海岸鮭まつり＞

宮崎県 ５０代 食べておいしいまつりがいいよね。



盛岡市
盛岡さんさ踊り

悪事を働いた鬼の退散を喜んだ踊りがルーツと

される伝統行事。毎年８月には踊り手と太鼓の

エネルギッシュなパレードが行われる。



埼玉県 ４０代

なかなか盛岡市内の実家に帰省出来ず、さんさ祭りにも参加出来ず。まだ一度も見て
いないさんさ祭りを息子に見せてあげたい。盛岡が大好きな息子にさんさの踊りを目に
焼き付けてあげたい。早くコロナが終息して、また賑やかなさんさ祭りが開催される事を
願います。開催される時には息子とはやぶさに乗って駆けつけます。楽しみにしており
ます。

秋田県 ５０代
ものすごい人数の参加者が全員やる気に満ちて生き生きと太鼓をたたいたり踊る様子
には本当に感動して涙が出ました。とても嬉しくて楽しい気持ちになったのを思い出しま
す。また見られる日を楽しみにしています。

三重県 ５０代
さんさ踊りは一度だけ見に行ったことがあります。太鼓、笛、踊り、あの迫力には圧倒さ
れました。今は家族４人が１人ずつ県もバラバラに暮らしていますが、みんなで一緒に
ゆっくりと見に行きたいものです。

沖縄県 ２０代

以前、盛岡市出身の友達から盛岡さんさ踊りの話を聞いて興味を持ち、ネットで動画を
探して見てみました。太鼓と踊りがあるところが、沖縄のエイサーとも似てるのですが、
音楽や雰囲気は全然違っていてとてもおもしろいなと思いました。夏休みを利用して、友
達に会いながら見に行きたいと思っていたのですが、コロナ禍でなかなか行くことができ
ないのがとても残念です。このような状況の中で、大変なことも多くあるかとは思います
が、コロナが落ち着いたら、実際に見に行けることを楽しみにしています。それまで、沖
縄から応援しています、がんばってください‼

岩手県 ６０代

盛岡さんさには、若い頃参加しました。輪おどりと言って、誰でも自由に参加出来ます。
結婚してからは、子供たちに浴衣を着せて、見に行きました。さんさは、太鼓が独特な拍
子です。さんさの前は、よく練習している音が聞こえ、もう少しでさんさ始まるなと、わくわ
くします。職場単位や学校単位などで、団体でパレードします。本当に見事です。子供も
幼稚園で参加しました。思い出ですね。来年は、さんさ絶対開催して欲しい。さんさない
と夏来ないから。

北海道 ７０代
岩手県一関市が故郷の私、家族みんなで拝見し、太鼓と踊りの素晴らしさに感動したの
を今でも思い出します。岩手の鬼を封じ込めたと、伝え聞きました。踊りと勇壮な太鼓の
音でコロナ禍の中の鬼を封じ込めるよう祈念申し上げます。

秋田県 ３０代

数年前、秋田出身の私と岩手出身の友人で、さんさ踊りを初めて観にいきました。長く
東京で働いてきた私達にとって、東北の地で再会できただけでも嬉しかったです。
再会に乾杯したあと、会場へ。そこで、小さなこどもから大人まで、みんながひとつの踊
りを踊る姿に大感動。ふたりで泣きました。
大勢の人が同じ目的に向かって取り組む姿は美しいですね。来年こそ、またお祭りに参
加できることを楽しみにしています。

茨城県 ４０代

さんさ踊りは、小気味良いリズムと太鼓の音色、独特の踊りや掛け声が好きです。
一糸乱れぬ足のステップ、動きながらも楽器をこなしていくなんて、驚きの一言です。
ずっと見てみても、気持ちがいいお祭りです。
各地でお祭りが中止などになってしまっておりますが、またお祭りができるようになり、
皆様の踊りが見れる日を楽しみにしています。

広島県 ３０代

盛岡さんさ踊りは、踊りと太鼓のセッションがとても迫力があり毎年感動します。今年
は、コロナにより見られなかったのが残念ですが、来年は家族みんなで見たいです。迫
力のある「さんさ踊り」、これからも応援しています。今は、少しずつコロナが減ってきて
いますが、体調に気をつけて頑張ってください。来年は、家族が１人増えるので開催さ
れたら一緒に見に行きます！

神奈川県 ５０代

綺麗な着物と、ちよっぴりお化粧でおめかしをした姪を追っかけるのが私の夏の風物詩
です。始まる前は「大丈夫かな」「最後までついて行けるかしら」なんて心配をするので
すが、大勢の観客に見守られて仲間と練り歩く姿はこちらが案ずるよりも堂々としてい
て、いつもこちらの方がうるうるしていました。

岩手県 ７０代

三年前、孫娘が通っていた保育園がさんさ踊りに団体で出演することになって、妻と見
に行きました。あどけない園児たちの踊りがとっても可愛らしかったのが忘れられませ
ん。さんさ踊りは老いも若きも男も女も踊れるのがいいですね。どこの祭りもコロナ渦で
二年続けての中止は本当に残念です。いままで見たことがなかった街の祭りも今度開
催されたら孫と一緒に見に行きたいと思います。

＜盛岡さんさ踊り＞



長野県 ４０代
盛岡に３年ほど住んでいたので、その時に初めてさんさ踊りをみました。美しい踊りと太
鼓の音に圧倒されました。知り合いが入っている「大宮さんさ踊り保存会」の踊りもみ
て、伝統の踊りがすばらしくて、またいつか見に行きたいと思っています。

岩手県 ６０代
盛岡に住んでいてさんさ踊り踊れなくて初めて参加したのが平成元年でした。あれから
毎年参加していたのですがコロナの影響で２年踊れず来年こそは３年分気持で踊りま
す。

岩手県 ３０代
さんさが近くなってあちこちあら太鼓の練習の音が聞こえてくると毎年わくわくしていまし
た。昨年、今年とあの音がきこえないのは残念ですが、来年こそはいっせいに打ち鳴ら
す太鼓の音がききたいです！！

岩手県 ６０代
夏が近づくと、あちこちから太鼓練習の音、幼少の頃は地域のさんさ、若い時盛岡さん
さの頃は太鼓、踊りに参加し、輪踊りなど伝統さんさも楽しんでました。早く、皆で踊れる
ようになって欲しいです。ガンバレ！！

秋田県 ６０代

コロナ禍で今年も多くの祭りが中止となりましたが盛岡さんさ踊りの華やかさと「サッコラ
チョイワヤッセ」の女性の甘い掛け声は耳に残るものがあります。疫病退散を願う祭り
は多くありますが「幸呼来」（サッコラ）は幸を呼び込むとの意味がある事を知り来年こそ
は幸を呼ぶ盛岡さんさ踊りが行われる事を祈念しています。

北海道 ５０代

「盛岡さんさ踊り」に行きたい。２０２０年南部鉄器を盛岡で購入したく道東から飛行機を
乗り継ぎ主人と出かけました。レンタカーで周り、盛岡冷メンを食べたり奥入瀬をお散歩
したり紅葉の中楽しくすごしました。是非もう一度行きたいです！！さんさ踊りのタイミン
グで行きたいです。開催されることを心よりお祈り致します！

群馬県 １０代

わたしは、お父さんの仕事の都合で３年生のとき群馬県に引っこしました。保育園の時
盛岡さんさおどりに出てから大好きになりました。いつもおばあちゃんお家に泊まりに
行って見に行ってました。でもコロナで二年間盛岡に帰れなくて悲しいです。だからさん
さたいこのキーホルダーを大切に使っています。

埼玉県 ２０代
数年前にはじめて観にいきましたが、沿道で観ていると次々にやって来るパレードが圧
巻でした。団体によって微妙に踊りの細部が異なるのも面白かったです。コロナが収
まったら、ぜひまた観に行きたいと思います。

岩手県 ３０代

３年前、当時付き合っていた彼氏と一緒に夏のデートで盛岡さんさをみに行きました。２
人でエネルギッシュなパレードを一緒にみて楽しかったです。コロナで２年延期。さんさ
ロスです。当時の彼氏は、今の旦那さんです。来年の夏は子供がうまれてるので家族３
人でおまつりを見に行きたいです。

＜盛岡八幡宮例大祭＞

東京都 ６０代
やむを得ない事情で祭りが中止するのは非常に残念です。来年こそはコロナに打ち
勝って立派なお祭りを開催してください。期待します。

岩手県 ４０代
小さな頃から見ている大きな山車がとても大好きです！また祭りが始まったら見に行き
たいです！

岩手県 ４０代
毎年、元気な子供達の山車のかけ声を聞いて、過ぎ去る夏と秋の始まりを感じていまし
た。秋祭りがないと、季節の変わり目の合図が分からず寂しいです。

宮城県 ４０代
小さなころから親、友人、恋人と行っていたお祭りです。市内を回る山車を見るとワクワ
クします。あの音が聞こえない秋は寂しいです。来年こそは子供と楽しみたいです。

神奈川県 ５０代
子供の掛け声と太鼓の音が印象的です。女性が山車に乗り太鼓をたたく姿がかっこい
い！

東京都 ２０代
今年も中止になってしまったので、SNSで過去動画みて過ごしました。来年こそは賑や
かにお祭り開催できますように。旅行がてら現地に見に行けたらと思ってます。

＜盛岡七夕まつり＞

大阪府 ５０代 ノスタルジックできれいでした。

千葉県 ４０代 祭りが復活してきています。嬉しいです。

愛知県 ７０代
復興道半ば  頑張って！
盛岡桜祭り  雪祭り 次次中止になり寂しいかぎり。来年必ずまた行きます。



＜盛岡秋まつり＞

愛知県 ５０代
壮大な山車が迫力があって好きです勇壮で盛岡をアピールしていますコロナでお祭り
の開催がどうなるかわかりませんが日本を元気にしてコロナ疲れで苦しんでいる人のた
めにも開催してほしいです盛岡から元気を発信してください。

埼玉県 ５０代 子供のころ、行かせてもらいました｡大人っぽい雰囲気が好きでした。

＜盛岡星まつり＞

神奈川県 ２０代 旅行に行った時に観て感動を覚えた。これからも継続して応援させて頂きます。

＜裸参り＞

福岡県 ２０代 寒い中、男性が歩く姿はかっこよかったです。



滝沢市

チャグチャグ馬コ

華やかな小荷駄装束を着せた馬と引き手が

鬼越蒼前神社から盛岡八幡宮までを練り歩

く。愛馬精神から生まれた、素朴で美しい

伝統行事。



愛知県 ５０代
馬を愛する精神から始まった祭りなんですね。馬は力が有るから荷物を運んでくれるし
人を乗せてくれて可愛いですね。これからも馬と一緒に百万馬力で祭りを続けて下さい
ね！

静岡県 ４０代

夫が大学時代に住んでいた街。いつもすごくいい街で大好きな第二の故郷と話してくれ
て、チャグチャグ馬コについて熱く語ってくれます。いつか家族で訪れたいと話していた
矢先のコロナ禍。
６月は私の誕生日なので、チャグチャグ馬コを見に行きたいです♪

岩手県 ３０代
出発地点の蒼前神社の近くに職場があり、チャグチャグ馬っこの為に通行止めの看板
を見ると、今年もあのチャグチャグという音が聞けるなと楽しみになります。来年は開催
されることを願っています。

宮城県 ７０代

コロナ流行前の一昨年初夏この祭りに合わせて職場研修仲間でクラス会を実施しまし
た。馬産地で馬を愛する岩手に相応しく色鮮やかな装束をを身に纏った可愛い子供た
ちや引き手の人々。馬具いっぱいに付けた鈴の音が快く聞こえました。昨年、今年コロ
ナ禍で中止となっていてタイミング良い時に行ったと思っています。復活したら行ってみ
たい祭りです。

岩手県 ５０代

私が小学生の頃はチャグチャグ馬っこの日は、学校のみんなで馬っこを見に行き、その
後、チャグチャグ馬っこの絵を描いたものです。
大人になってからはさすがに絵は描きませんが、あの音と、大勢の見物客と、馬の落と
し物を見て初夏の訪れを感じていました。
２年連続馬っこに会えていないので、季節の巡り、けじめがつかない感じで寂しいです。

秋田県 ５０代
今の私の年で亡くなった父が、チャグチャグ馬コの置物を唯一お土産でくれました。今も
大事にしています。この首が動く度、幸せがくるんだとか。３人息子たちもスクスク育ち、
本当に幸せ。人の幸せの数だけ、首振るチャグチャグ。

宮城県 ５０代
岩手の生まれ育ちなので子供のころからよくチャグチャグ馬コを見ていました。レトロで
のどかなお祭りは、今の時代に貴重だと思います。馬と人の共生はエコなテーマでもあ
り、ぜひ再開してほしいです。

三重県 ４０代
全国でも動物(馬)が主役というお祭りは非常に珍しいと思います。昔から馬を人間と同
等に扱い大切にしているという精神が感じられて素敵だと思いました。これからもその精
神を忘れることなく伝えていって欲しいです。

広島県 ６０代
記録作成等の措置を講ずべき無形の民俗文化財や、残したい日本の音風景１００選に
選ばれた、素晴らしい伝統行事ですね。持続的な農業発展のためにも、来年は無事開
催されて欲しいです。

山梨県 ３０代
以前旅行に行ったときにたまたま拝見しました。私生活でいろいろあり、気分落ち込んで
いるときの旅行だったため、とても元気を頂けて助かりました。ありがとうございます。ま
た見に行きたいです。

大阪府 ２０代

ちゃぐちゃぐ馬こは学生の頃吹奏楽部で演奏した思い出があります。実際にお祭りに
行ったことはありませんが、曲のイメージを掴むために映像を見たりして研究した思い出
があります。馬の力強い歩みと馬具の華やかさを表現する為部員全員で切磋琢磨した
思い出があります。

岩手県 ３０代
幼稚園児の時の写生会で賞をもらってから思い入れのあるお祭りです。昨年息子が生
まれたので、今年は見せてあげたかったのですが、パレードも代替イベントも中止にな
り、とても残念･･･。来年は見られると良いなと思っています。

北海道 ３０代
中学校の修学旅行（自主研修）時に、作ったチャグチャグ馬コは２０年以上経過し、今で
も思い出として、捨てずに取ってます。

岩手県 ６０代
私が小さい頃は、チャグチャグ馬コは６／１５でした。学校をズルして母と八幡様で見ま
した。花火、竿燈、大人になり見に行きました。今は、さんさも山車も見られずさみしいで
すね。早く終息いたします様に。やっぱり、お祭りは最高です。

岩手県 ４０代
岩手と馬は切っても切り離せない。チャグチャグ馬コは岩手の初夏を告げる祭り。一度
馬っこの出張？で見たことがあるが、派手である。でもあの「チャグチャグ」は優しい音
色。来年こそ是非生で見たい。

岩手県 ７０代
馬上のめごい子供がコックリコックリしながらねり歩く姿は毎年６月の風物詩で、いつも
楽しく見物しております。コロナが無くなり来年こそは見たいものです！！

＜チャグチャグ馬コ＞



岩手県 ５０代

娘の園でチャグチャグ馬コの絵を書かなければならなくて妻は仕事、しかたなく娘と二
人で材木町へ馬コを見に行きましたが、馬の大きさに年少の娘は近よりもせず、人参を
食べさせようにも一苦労娘は大きくなった今も怖いと話します。練り歩く馬も少なくなった
とニュースで見ました。これからも続けて行ってもらいたい行事だと思いました。

岩手県 ７０代
２年間祭り中止となり、にぎやかな馬の足音、いななき、鈴の音が絶えてしまい、淋しい
かぎりです。来年こそは沿道に観光客が並びにぎわうことを期待します。ガンバレ日
本！！

岩手県 ５０代

地元の有名な祭り！馬コのパレードを見ると｢夏が近いな｣とワクワク。見れなくなって２
年、馬の数や引き手の方も少なくなってるみたいなので寂しい。馬の上で気持ちよさそう
に寝てる子供や（笑）重い装具を付けても颯爽と歩く馬達を見たい！来年こそは開催出
来る様願ってます。

岩手県 ７０代

私が小学生だった頃、チャグチャグ馬コ見学は授業の一環でした。チャグチャグ馬コの
日は昔から天気に恵まれました。小学たちは沿道に並びチャグチャグと鳴り響く鈴音を
聞くと、子供ながら気持の高揚を感じたものでした。何十年経た今でも、鳴り響く鈴音が
聞こえてくると幼少に戻った自分になります。

＜ゆるキャラグランプリ２０２０＞

神奈川県 ３０代

昨年である２０２０年、ラストのゆるキャラグランプリに行く予定でしたが、結局遠くからの
応援になってしまいました。私は、岩手県のために毎日頑張っている、たかたのゆめ
ちゃんに毎日投票していました。ゆめちゃんだけに投票していました。
彼女が最後のグランプリに選ばれたと決まった時、涙が止まりませんでした。ゆめちゃ
んとは何度も触れあい、彼女の努力を知っていたから。今でも言いたい。ゆめちゃん、あ
りがとう。ゆるキャラさん、ありがとう。
参加はできませんでしたが、心は岩手県にいたつもりです。楽しかったです。コロナが収
束したら、次はプライベートの旅行で岩手県に行きます。お蕎麦、食べたいな～。
ゆるキャラグランプリは、私にとって全国、または海外からのゆるキャラさんとワイワイで
きる最高のお祭りでした。昨年で終了してしまいましたが、ゆるキャラさんは地域のお祭
りの応援などにも来るため、次は秋田や岩手の伝統的なお祭りに参加できたらいいで
すね。もっと調べておかなくては。
お祭りを愛し、運営に力を入れてくださっている皆様、この状況もあと少し、あと少しだと
信じましょう。「早くお祭りを再開したい」その思いが日常を取り戻す原動力ですよ。たか
たのゆめちゃんも、東北の平和を祈っています。コロナが落ち着き、マスクなしで笑顔と
大声に溢れたお祭り、絶対にできます。がんばれ！がんばれ！あと少し！そして皆様、
元気でいてください。大変で辛い中でもいろいろ考えてくださり、ありがとう。



雫石町
雫石よしゃれ祭

昔ながらの祝いの席で踊られてきた郷土芸能

「よしゃれ」を、伝統のあねっこ姿で踊る毎

年８月に行われる雫石町を代表する夏祭り。

商店街を一糸乱れぬ動作でパレードする踊り

手は見事。YOSAKOI演舞や神輿、伝統さんさ

なども披露される。



岩手県 ３０代

地元のお祭りとして、毎年開催を楽しみにしています。
私が中学生の頃、母が「あねっこ」として踊りに参加した際、衣装のわらじを忘れてしま
い、私が家から雫石の商店街まで自転車で届けに行きました。
(記憶が曖昧ですが、私が届けに行った時には、他の誰かからわらじを貸してもらえてた
気がしました)
当時の私は思春期で言動も乱暴な時期でしたが、私の行動に母はとても喜んでいまし
た。今でも良い思い出です。

岩手県 ３０代 地元の夏のお祭りでこれがないと夏が始まらないしおわりません！

神奈川県 ３０代

地元が雫石の私は、幼稚園ではよしゃれを踊り、小学校では、鼓笛隊として祭りに参加
しました。商店街が華やかなムードに包まれ、沢山の出店が賑わうよしゃれ祭りは夏の
１番の楽しみで、家族や友人と出かけた良い思い出です。高校を卒業してからは地元を
離れましたが、よしゃれ祭りに合わせて、夏休みをとって帰省し、こっそり祭りを楽しんで
いました。あの頃の私のように、子どもたちが踊ったり、鼓笛をしたり、大人になった同
級生が祭りに参加している姿を見て、懐かしくあり、変わらない地元の大切な伝統だと
改めて感じました。今は、コロナ禍で厳しい現状ですが、伝統を繋ぐ雫石のよしゃれを応
援したいです。

東京都 ４０代
大学の頃、登山部の合宿で雫石に宿泊したとき、ちょうどよしゃれ祭が行われていまし
た。神輿とパレードを部のメンバーと一緒に見たのを今でも覚えています。

愛知県 ３０代
知人に連れられて見に行きました。美しいお祭りだと感じ、いつかまた見たいと願ってい
ます。そして雫石の美味しい郷土料理も再び食べたいです！

広島県 ４０代
たまたま訪れた時に祭りをやっていて、とても楽しかった覚えがあります。調べてみると
今年も中止になったとか。いつか普通に祭りができる日が一刻も早く来てほしいです。

岩手県 ６０代

私たちが小さいとこは、結婚式には必ず踊られていました。それも、女性の人はほとん
どおどれていました。今は、年配の人しか踊れないと思います。コロナが収束したら、盛
大に祭りを行い、今まで以上に「よしゃれ」を復活し祭りの良さを感じあえるようにしたい
ですね。

宮城県 ３０代

当時付き合っていた彼と岩手県に旅行に行った際、偶然雫石のよしゃれ祭を拝見しまし
た。昔懐かしい音楽と踊りで小さい頃を思い出し見入っていまいました。今はその彼と結
婚し、子供にも恵まれました。コロナが落ち着いて、お祭りが再開するときには家族４人
でまた見に行きたいと思います。

岩手県 ７０代
私は小岩井に住んでいて、今まで雫石の、野菊ホールで祭を見るのが、非常に楽しみ
でした。しかしコロナ禍で中止が続き残念でなりません。来年こそはコロナ撃退し、
パレード、よさこい演舞、みんなみるぞ!!!

岩手県 ６０代
よしゃれ、よしゃれと、祭りもよしゃれじゃ城も落ちる。政(まつり)ごとも祭りもとても大切と
昔の人は悲しんでいることでしょう。コロナが終息し、町民の町民による町民のための政
治と楽しいよしゃれ祭りを期待します。

神奈川県 ３０代
雫石あねっこの皆さんが、かすり模様の着物に編み笠で踊る姿が忘れられません。来
年こそは見られますよう願っております。

埼玉県 ２０代
コロナ厳しい毎日ですが、かならず祭りは開催できるはずです。それまでお互い頑張り
ましょう。

滋賀県 ３０代
おばあちゃんの家が近くにあって、子供の頃に『よしゃれ祭り行くか』とよく言われ、その
響きが好きでよしゃれよしゃれと連呼していた思い出があります。大人になって行かなく
なりましたが、コロナが明けたらもう一度行ってみたいです。

岩手県 ３０代

町内在住でよしゃれ祭りには幼少期から馴染みがあり、出店やお神輿、踊りなどを見て
いると地元の人にたくさん会えることも楽しみのひとつでした。また、７年前に嫁に来て、
自治会にお世話になることになり、はじめて祭りのお神輿に関わることがありました。そ
こで、初めて主催者の方たちの温かさや、参加する皆さんの優しさに触れ、ますます雫
石が大好きになりました。はじめての参加でわからない状態のわたしにはっぴの着方を
教えてくれたり、お神輿の上に乗せててくれたり、快く子どもたちをお神輿に乗せて写真
を撮らせてくれたりと祭りに参加したからこそわかることもたくさんありました。これからも
祭りの大きさは関係なく、お祭りはみんなを一つにしてくれるものだなと感じでいます。そ
してわたし自身祭りでしか味わえないあの雰囲気が大好きです。また各地で再開される
ことを楽しみにしています！

三重県 ４０代 あねっこの踊りパレードが見たいなつかしい。

東京都 ３０代 来年は全開で！

＜雫石よしゃれ祭＞



東京都 ４０代
東日本大震災→コロナと観光は大打撃を受けていることと思います。落ち着いたら東北
巡りしたいです。

岩手県 ７０代
私は小岩井に住んでいますが家のとなりは雫石で、野菊ホールで開催される雫石よ
しゃれ祭は毎年の楽しみの１つです。パレードもすばらしいです。

秋田県 ５０代
ＹＯＳＡＫＯＩ演舞、大好きです。秋田では６月にヤートセ祭を見に行って、８月には雫石
へ。日帰りでも行けるので楽しみに開催されるのを待っています。

岩手県 ６０代
これは令和元年に撮影しています。雫石高校の今の一・二年生はこの祭りに参加でき
ない年が続いています。来年こそ雫高が参加できますように！

＜いわて雪まつり＞

北海道 ３０代

以前、観光目的で雫石町の近くに行った時にたまたま目にしたのが『いわて雪まつり』。
こちらは北海道なので雪まつりと聞いて、こちらの祭とどのような違いがあるのか興味
があり見に行ったことがあります。
その時は雪(氷？)の滑り台を小さな子供が楽しんでいるて朗かな気分に慣れたのを覚
えています。
こちらもコロナ禍の状況で今年のお祭りがどうなるか分かりませんが、小さい規模でも
良いので子供が楽しめるような状況を作ってあげたいですね。
大人は我慢。

愛知県 ３０代 コロナが落ち着いたらまた行きたい。

静岡県 ４０代
おばあちゃんちに遊びに行ったときにこのお祭りの花火を縁側で観ていたのを思い出し
ます。また遊びに行って一緒に花火を眺めたいです。

＜雫石町裸参り＞

広島県 ５０代
のぼりを持って闊歩する姿は歴史の重みとカッコ良さがあります。
来年はぜひとも開催して欲しいです。


